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打造高品质都市党报

本报讯（记者 覃岩峰）昨日上午，十
届全国人大常委会副委员长、中华炎黄
文化研究会会长许嘉璐一行到巩义调研
文化工作，重点了解孝道文化建设情
况。他强调，孝道文化是中华民族优秀
传统文化的核心，抓住了孝道，也就抓住
了关键，巩义要继续坚持和探索，打造好
的宣传导向，不断丰富中华民族优秀传
统文化的精神内涵。省市领导蒋笃运、
舒庆、赵武安等陪同调研。

汇报会上，巩义市通过播放孝道文
化建设专题片和基层道德模范代表发言
等形式对全市在大力弘扬中华民族优秀
传统文化，着力推进公民道德素质提升

工程中做出的工作进行了简要回顾。
据了解，近年来，巩义把社会主义核

心价值体系建设作为达成共识、凝聚力
量的重要手段，加大宣传力度，推动了巩
义的转型发展，营造了和谐稳定的社会
环境，集聚了正能量。

以“道德频道”为载体，着力推进社
会教育。去年，巩义电视台开办了纯公益
道德专业频道——《中华家道》，每天开播
16个小时，中间不插播任何商业广告，截
至目前，共播出各类节目3000多期，电视
剧1900多集，采访报道的道德典型40多
个。与此同时，巩义市充分利用“我们的
节日”等载体和农村文化大院等阵地，发

挥社会热心人士作用，举办了巩义首届孝
老敬亲表彰晚会，开办了王三乐“养生讲
堂”，开展了河洛大鼓唱孝道巡演等多种
形式的活动，有效促进了群众身心和谐、
家庭和谐，推动了社会和谐。

以“道德讲堂”为载体，着力推进行
业教育。巩义市把弘扬中华优秀传统美
德与时代精神、现实需求紧密结合起来，
有目的、有计划、分行业开展宣传教育活
动，共在全市建成各类道德讲堂60余个，
开展活动 320 余场；举办师德、医德、商
德、官德等各类教育培训班20多期，有效
提升了行业的职业道德、社会责任感。

（下转二版）

巩义孝道文化发酵正能量
许嘉璐专程调研 肯定该市工作

本报讯（记者 刘俊礼）昨日下午，市委
书记吴天君主持召开市委常委会，传达学
习贯彻 4 月 13 日省委常委会和 4 月 14 日
省委委员会议精神，要求全市上下把思想
和行动统一到省委的决策部署上来，进一
步增强责任感、紧迫感和使命感，加强领
导，务实重做，迅速形成郑州航空港经济
综合实验区整体推进、全面建设、势如破
竹的工作局面。

市领导王璋、白红战、李秀奇、胡荃、
舒庆、赵瑞东、乔新国、丁世显、高建慧、
李公乐、孙金献、刘贵新、王哲、薛云伟、
王跃华、张建慧、姚待献、张延明等参加
会议。

吴天君首先传达了省委常委会、省委
委员会议精神和省委书记郭庚茂在会议
上关于加快航空港实验区建设以及做好
当前工作的重要讲话精神。

吴天君强调，全市上下要充 分 认 识
航空港实验区建设的重大意义。省委
将航空港实验区建设定位为中原经济
区的战略突破口、带动全省经济社会
发展的核心增长极、内陆地区对外开
放的重要门户、河南实现国际化和参
与全球化的实现途径，希望以航空港
实验区建设的局部突破带动全局发展，
充分体现了对郑州的信任。信任就意味
着责任。全市上下要进一步统一思想认
识，切实增强责任感、使命感和紧迫感，
把航空港实验区建设摆在全局的首要
位置，作为郑州市的首位工程，全力推
进航空港实验区建设，为实现“中原梦”
作出新的更大的贡献。

吴天君指出，省委对航空港实验区建
设高度重视，进一步明确了“市管为主、省
级扶助”的开发建设原则和“两级三层”的

管理体制。这是省委着眼长远、统筹全
局、实事求是、慎重考虑制定的一个科学
合理的决策，全市各级各部门要充分认识
省委决策的正确性和科学性，切实把思想
和行动统一到省委的决策部署上来，讲政
治、讲大局、讲纪律，坚定不移地贯彻好、
落实好。

吴天君强调，贯彻落实省委关于航空
港实验区建设的决策部署，要牢牢把握

“建设大枢纽、培育大产业、塑造大都市”
的主线，持续推进规划引领、基础设施先
行、营商环境构建、主导产业发展、生态
文明建设和管理体制创新，着力打造以
航空港为核心的“一网、两链、三港一体”
国际化综合交通枢纽，大力培育航空物
流、高端制造业、航空服务业三大主导产
业，塑造体现航空特色、集约智慧、绿色
低碳、便捷高效、宜居宜业的现代化都

市。当前，要突出抓好八项工作，推动航
空港实验区迅速形成整体推进、全面建
设、势如破竹的工作局面。一是加快 E 贸
易试点工作和电子口岸建设进度。二是
加快规划的国际征集编制工作。三是全
力支持和配合好机场二期建设。四是抓
紧完善基础支撑能力和各项服务能力。
五是加快构建国际化营商环境。六是强
化招商引资和项目建设。七是尽快完善
管理体制和机构设置。八是进一步做好
政策研究和争取工作，不断巩固和扩大
政策优势和平台优势。

吴天君要求，全市上下要按照省委委
员会议的决策部署，加强领导，科学组织，
认真抓好当前的经济运行、夏粮生产、招
商引资、民生保障、社会稳定、安全生产、
疫情防治等工作，确保全市经济社会持续
健康快速发展。

市委常委会传达学习贯彻
省委常委会和省委委员会议精神

研究部署当前工作

世界上的事情，怕就怕认真二字。世界上的事情，最需要的
也是这认真二字。天下大事必做于细，天下难事必做于实。认真
做事，就没有做不成的事。细心做事，就没有做不好的事。

推进网格化管理，关键也在认真、细致，持之以恒，坚忍不拔。
本报今天推出这篇报道，意在提醒我们的干部，推进网格

化管理不能放松、不能松懈！
推进网格化工作一年多来，应该说，全市各级各部门认识到

位，迅速行动，积极推进，取得了显著成效，网格化管理作为一种
创新的社会管理机制，正越来越发挥着支撑作用、保障作用。

然而，目前在一些部门和单位，有的同志自以为掌握了网
格化管理的门径，从而在工作上有些放松，不像以前那么重视
了，不像以前那么上心了；有的同志借口中心多、工作忙，忽视
了网格化管理工作；也有些同志缺乏创新意识，在工作中缩手
缩脚……

显然，这不符合市委的要求。
网格化管理工作是一项系统工程，覆盖范围广、工作任务

重、操作要求高，因而需要常抓不懈。需要强化责任意识，负责
任，就要有担当，作表率，不能因大事多、工作繁忙而有所疏
忽。不能搞形式主义走过场，不能虎头蛇尾没效果，不能观念
守旧、思想僵化没实效。要大处着眼，小处入手，一网包罗万
象，取法乎上，境界常新。

我们的干部要增强事业心，干工作，做事情，推进网格化管
理工作，要有一种使命感。干这项工作不是为了哪个人，而是为了
我们的事业，为了推动郑州的发展。有了这种事业心，在推进网格
化管理工作中，就会有持续的劲头、就会有不竭的动力。

我们的干部要增强责任心，有位就要有责，就要尽心，就
要尽责，各级各部门一定要准确领会市委的精神，切实做到责
随职走，心随责走，身入心入，敢于担当，勇于作为。认识上不
能有偏差，工作上不能走样变形。

推行网格化管理“全覆盖、无缝隙”的网格化管理体系，
坚持长效机制建设，贵在落实，重在持续。与之相对应，把握
网格化管理之要，一是要坚持，二是要完善。推行网格化管理
要学会总结经验，积极进行探索，不断找出差距。发现问题，
不拖延，不推诿，及时解决，从而提升管理实效。作为市委机
关报，我们要不断加大对网格化工作的报道力度，在做好先
进典型报道的同时，还要对工作中出现不好的现象和苗头，
进行监督批评。通过全市上下的共同努力，把网格化管理工
作向纵深推进。
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要闻简报

昨日下午，市委书记吴天君
会见了中国龙工控股董事局主
席李新炎一行，双方就进一步
深化合作事宜进行了深入交
流和座谈。

市领导王跃华等参加会见。

前不久，金水区经八路街道办
事处开展了中层干部竞争上岗，两
匹“黑马”脱颖而出：在去年年终考
核位居前两名的三级网格长获提
拔，他们都是勤耕责任田的“一网情
深”者。经八路街道是全市推行网格
化管理的肇始之地，这次中层干部
竞争上岗颇具导向含义。

有这样一组数字：去年以来，依
托网格化管理，围绕七大领域及城
市管理提升 13 项重点工作，全市累
计排查出矛盾问题 28 万余条，办结
率达到 97.9%，小网格网住了大民
生，新机制显示出了强大的生机和
活力。

只争朝夕启新程。市委书记
吴天君在市委十届四次全体（扩大）
会议上明确要求：要以“深化、规
范、提升”为主题，不断扩大网格化
管理成效，为郑州都市区建设提供
有力保障。

“一网情深”为民谋福祉
积一时之跬步,臻千里之遥程。
第一次接到市委书记吴天君

要骑自行车去调研的通知，经八路
办事处工作人员有点手忙脚乱，更
没想到，这成为调研定式。经八路
办事处的工作人员说，调研总爱走
小路，因为小路上有最真实的百姓
民生。

民生是最大的政治，离不开调
研这个基本功。如今，市委各常委及
副市级领导和各县（市）区领导干部
已把到基层调研当做一门必修课而
常态化。

关于自行车，对以网格为载体
的新机制，市委副书记王璋有这样
一个比喻：好比是发给我们的社会管
理者的一辆自行车，聪明人拿它当工
作抓手，骑着走；懵懂的人不会用，推
着走；没学明白的人拿它当包袱，背
上走。

责随职走，心随责走，身入心
入，“感人心者，莫先乎情”，自行车
是通达民心的载体、工具，最终目的
是把服务送到老百姓的家门口，把
实事好事办到百姓的心坎上。

“地网天罗”当好贴心人
“干净整洁的道路，大家走着也

舒服嘛！”梨河镇高班庄村三级网格
长高俊乾和保洁员张二平一边聊，
一边帮着扫地、倒垃圾。每天早上，
他都先要把村里的卫生巡查一遍，
然后就在自己的这“一亩三分地”上
开始全天的工作。

从去年3月开始，新郑市梨河镇
作为郑州市“坚持依靠群众、推进工
作落实”的先试先行者，“网格化”管
理已深入人心，“网格长”们也深孚
众望，从柴米油盐到就业医保，从

“看得见管不了、管得了看不见”到
“看得到也管得了”，他们查矛盾于
未发、止冲突于未起。

“承担了网格管理员的任务，才
体会到什么是责任和奉献。”经八路
办事处三级网格长胡家昱对管理创
新了“四式”：苦口婆心劝说式、声东
击西游击式、充当保镖护送式和发
动群众协助式。

对于发动群众，小胡颇有感触，
“当这个网格长，我曾受过委屈遭到
过指责，当我真正为老百姓办实事，
他们会发自内心感激你，现在，他们
会主动把我没发现的问题告知我，伸
出手帮我擦掉小广告，帮忙摆放乱停
乱放的自行车，主动跟我唠唠家长里
短，这份亲情和温暖让我更有干劲
儿。”

大处着眼，小处入手，一网包罗
万象，这些鸡毛蒜皮的“小事儿”管
好了，群众安全感和满意度自然就
提高了，广大党员干部与人民群众
血肉联系不再是空话。

“网罗万象”助推大发展
不是“一般工作”“一项活动”

“一时帮扶”，更不是包袱。在市长
马懿所作的 2013 年政府工作报告
中，明确了“持续完善网格化管理，
为经济社会持续健康快速发展提供
机制保障”。

围绕“深化”，在郑州市食品药
品监督管理局积极探索创新的以

“一张笑脸、一枚探头、一套设备、
一张大网”为主要内容的“四个
一”监管模式，推进履责常态化，让
群众切实感受到网格化管理带来
的实效。

围绕“规范”，郑州市社会公共
管理信息平台正式上线运行，一级、
二级、三级网格人员排查和发现市
场监管、社会管理、公共服务领域存
在的各种问题，对发现的问题要按
照职权范围逐级发现、逐级办理、逐
级报告，敢于发挥评判裁决职能“给
说法”。

围绕“提升”，今年 3 月，来自荥
阳市各乡镇、街道办事处的 200 名
三级网格长带着问题，参加首期三
级网格长培训班，接受为期 3 天的
集中培训，经过培训，严格规范行政
管理和服务行为。

扬鞭奋进征程急。新型城镇化
引领、现代产业体系构建、航空港经
济综合实验区建设是史无前例的新
使命，是没有成规可循的新任务，会
遇到各种复杂的问题。然而，再大的
困难，分解到 2 万个网格中，就不再
是大困难；再大的问题，除以886万，
就不再是大问题。网格化管理为主
体工作、重大项目推进保驾护航，美
丽郑州，美丽可期！

社论

嵩县A级景区
将分时免票
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河南确诊两例人感染
H7N9禽流感病例

郑州未发现确诊病例
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导 读

4月13日召开的省委常委会和4 月
14 日召开的省委委员会上，省委书记
郭庚茂就加快航空港实验区建设以及
做好当前工作作了重要讲话。这些讲
话，高屋建瓴，指明了今后航空港实验
区建设的方向，全市干部群众深受鼓
舞，坚定了建设航空港实验区的信心
和决心。

当下，全市上下要迅速把思想和行
动统一到省委的决策部署上来，进一步
增强责任感、紧迫感和使命感，加强领
导，务实重做，迅速形成郑州航空港经济

综合实验区整体推进、全面建设、势如破
竹的工作局面。

干好一项工作之前，首先思想认识
要清晰、要统一。思想统一，行动才会
一致；步调一致，才能取得胜利。眼下
的当务之急是，要把省委的要求和郭庚
茂书记的讲话精神，迅速传达，迅速学
习，认真领会，进而把思想和行动统一
到省委的决策部署上来。通过中心组
理论学习、座谈交流、专题讨论等多种
形式，组织党员干部深入学习、深刻领
会讲话精神实质，切实增强政治意识、

大局意识和纪律意识，各级各部门要不
拘泥于形式，加强引导、精心组织、营造
氛围。

传达学习好，更要用务实重做的行
动贯彻落实好。学习贯彻落实省委书
记郭庚茂的重要讲话精神，要达到思想
与行动的高度统一，将责任付诸行动，
用行动见证决心。具体起来就是，迅速
以加快 E 贸易试点工作和电子口岸建
设进度、加快规划的国际征集编制工
作、全力支持和配合好机场二期建设等
八项工作为切入和抓手，动员一切可以

团结的力量，凝聚一切可以发动的能
量，迅速推动航空港实验区建设的快速
起步、全面启动。

建设航空港实验区，是郑州发展的
第二次历史性战略机遇，时不我待，我们
必须奋发进取、先行一步。全市上下要
以舍我其谁的责任感、时不我待的紧迫
感、勇于担当的使命感，抢抓机遇，着眼
大局，积极作为，开创航空港实验区建设
新局面，不负重托，不辱使命，不辜负省
委、省政府和一亿河南人民的殷切期望，
用行动为实现“中原梦”率先破题！


